
 

 

Comune di Sant’Agata li Battiati  
Città Metropolitana di Catania 

 
 

 
 
 

Segretario Generale 

 

 

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE CONSIGLIO COMUNALE N.  1 DEL 20/06/2025 

 

 

OGGETTO: Relazione annuale del Sindaco sullo stato di attuazione del programma ai sensi 

dell’art. 17 della L.R. n. 7 del 26/08/1992 e ss.mm.ii. 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

Premesso che l’art. 17 della Legge Regionale 26 agosto 1992, n. 7 stabilisce che: ogni anno il Sindaco 

presenta una relazione scritta al Consiglio Comunale sullo stato di attuazione del programma e 

sull’attività svolta, nonché su fatti particolarmente rilevanti; 

 

Considerato che la legge regionale 31 gennaio 2024, n. 3, pubblicata sulla G.U.R.S. Parte I, n. 7 del 

3.2.2024, con l'art. 119 ha interamente sostituito l'art. 17 della legge regionale 26 agosto 1992, n. 7 

relativo alla “Relazione allo stato di attuazione del programma” di competenza del Sindaco, 

introducendo previsioni sanzionatorie ed interventi sostitutivi in caso di inadempienza al decorrere dei 

termini ivi previsti per ogni organo competente; 

 

Preso atto che: 

- il 1° comma del citato art. 119 della L.R. n. 3/2024 prevede che “Ogni anno, a decorrere dalla data 

di insediamento, il Sindaco presenta una relazione scritta al consiglio comunale sullo stato di 

attuazione del programma e sull’attività svolta nonché su fatti particolarmente rilevanti. 

L'inadempienza protratta per oltre 60 giorni di quanto disposto dal presente comma determina una 

riduzione dell'1 per cento per ogni mese di ritardo dei trasferimenti relativi all'anno successivo 

assegnati in sede di riparto del Fondo di cui all'articolo 6 della legge regionale 28 gennaio 2014, n. 

5 e successive modificazioni nonché, parimenti, una riduzione del 10 per cento per ogni mese di 

ritardo dell’indennità di funzione del sindaco così come determinata dalla normativa vigente”; 

- il 2° comma del citato art. 119 della L.R. n. 3/2024 prevede che “Il Consiglio Comunale, entro dieci 

giorni dalla presentazione della relazione, esprime in seduta pubblica le proprie valutazioni. In 

caso di inadempienza protratta per oltre 60 giorni di quanto disposto dal presente comma 

l'Assessore regionale per le autonomie locali e la funzione pubblica nomina, ai sensi di quanto 

disposto dall'articolo 24 della legge regionale 3 dicembre 1991, n. 44, un commissario ad acta con 

poteri sostitutivi che entro 15 giorni provvede a convocare il consiglio comunale e assicura 

l'adempimento di quanto disposto dal presente comma. Per ogni mese di ritardo la cui causa sia da 

imputare ai consiglieri comunali del comune inadempiente è determinata una riduzione del 10 per 

cento dell'importo dei gettoni di presenza corrisposti ai consiglieri comunali”; 



 

 

Vista l’allegata relazione del Sindaco Dott. Marco Nunzio Rubino, trasmessa con nota prot. n. 10537 

del 20/06/2025; 

 

Visto lo Statuto Comunale vigente; 

 

Visto il Regolamento del Consiglio Comunale; 

 

Visto il TUEL, D. Lgs. n. 267/2000; 

 

Visto l’O.R.EE.LL. e ss.mm.ii.; 

 

Vista L.R. n. 3/2024; 

 

Visto art. 11 della L.R. n. 44/1991 come modificato dall’art. 127 comma 21 della L.R. 17/2004; 

 

Per le motivazioni sopra espresse; 

 

PROPONE 

 

Di procedere, ai sensi dell’art. 119 della Legge Regionale 31 gennaio 2024, n. 3, all’esame dell’allegata 

relazione del Sindaco sullo stato di attuazione del programma e sulla attività svolta, affinché il 

Consiglio Comunale esprima in seduta pubblica le proprie valutazioni in merito. 
 

    

          Il Segretario Generale 

          Dott.ssa Lucia Marano 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Proposta di deliberazione C.C. del Segretario Generale n. 1 del 20/06/2025 

 
___________________________________________________________________________________________________ 

 

Ai sensi dell’art. 53 della L. 8.6.90, n. 142 recepito dalla L.R. 11.12.1991, n. 48 e successive modifiche 

ed integrazioni si esprime parere favorevole in ordine alla regolarità tecnica della deliberazione 

proposta. 

 

Addì, 20/06/2025    

                                                                                                 IL SEGRETARIO GENERALE 

                                                                                                              

            _______________________________                                                                                                                      

 
  

 

 

 
 



Si procede alla relazione annuale ai sensi della L.R. n. 7/1992, art.17 comma 2, prendendo le mosse 

da quanto programmato nel DUP per l’anno 2025 – 2027. Sezione strategica e con particolare 

riguardo agli obiettivi prefissati nelle seguenti materie. 

 

LAVORI PUBBLICI E PATRIMONIO 

Questa Amministrazione opera nella consapevolezza che gli investimenti nelle opere pubbliche di 

grande e medio rilievo, quali gli interventi straordinari nel Palazzo Municipale, i canali di gronda, la 

biblioteca comunale, il teatro comunale, l’asilo nido, il rifacimento della pubblica illuminazione, la video 

sorveglianza del territorio e la realizzazione della smart city e la comunità energetica possano fungere 

da volano per la riattivazione dell’economia del territorio, sia con riferimento alle opere stesse che con 

riferimento all’indotto che le medesime hanno ed andranno a determinare una volta completate e rese 

fruibili. 

In materia di opere pubbliche prosegue l’attenzione dell'Amministrazione Comunale sulla 

riqualificazione di tutto il patrimonio comunale per restituire decoro agli edifici, ma anche per renderli 

indipendenti dal punto di vista energetico; quest’ultima azione che è in fase avanzata di attuazione 

mediante partenariato pubblico – privato, sarà attuata entro  il 2025 mediante la realizzazione della 

comunità energetica: il Comune diviene produttore di energia da pannelli solari installati su tutti gli 

edifici pubblici e quindi al 100% energia pulita; sarà realizzata contestualmente la riqualificazione 

energetica della scuola media statale Pluchinotta, oggi facente parte dell’I.C. di Sant’Agata li Battiati. I 

lavori inizieranno prima della fine dell’estate. In merito alla pubblica illuminazione, prosegue il forte 

risparmio di oltre il 50% del costo energetico sostenuto dall’ente, grazie all’attuazione del SEI, su 

iniziativa dell’Amministrazione Rubino.  

Nell’ anno 2024 è stato realizzato lo scerbamento del verde pubblico e delle strade a cadenza 

regolare e specialmente nel periodo estivo per la prevenzione degli incendi oltre che per il decoro 

urbano. Tale manutenzione prosegue anche nell’anno 2025, secondo il medesimo calendario 

annuale ed è già iniziato un intervento straordinario di potatura degli alberi ad alto fusto al fine di 

prevenire i pericoli legati a causa dei forti venti e precipitazioni che spesso causano caduta dei rami 

secchi e nella salvaguardia della fauna locale. 

Ad ottobre 2024 è stata inaugurata la seconda casa dell’acqua realizzata a Largo Perlasca per 

servire la zona sud del nostro territorio. Tutto ciò anche a beneficio dell’ambiente, contribuendo 

alla riduzione del consumo della plastica. 

COMUNITA’ ENERGETICA  

È intenzione dell’Amministrazione Comunale proseguire nell’attuazione e realizzazione della 

Comunità energetica a seguito della proposta progettuale già approvata nell’anno 2024 e inserita 

nel piano triennale delle opere pubbliche. Le attività degli uffici per l’affidamento si sono concluse 

nel mese di maggio 2025. 
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 La Comunità energetica consentirà a tutti gli aderenti di ottenere consistenti risparmi grazie 

all’incentivo del GSE, oltre a garantire la riqualificazione energetica della scuola Pluchinotta 

mediante finanziamento pubblico. 

Gli edifici interessati dalla Comunità energetica: 

Palazzo Municipale: Posa dei pannelli fotovoltaici; Sostituzione delle plafoniere a basso consumo 

e dei restanti infissi con quelli a taglio termico. 

Scuola Pluchinotta: Riqualificazione in edificio N ZEB a zero emissioni; sostituzione di tutti gli infissi 

e di avvolgibili e di tutte le plafoniere; Realizzazione cappotto e tetto; Istallazione degli impianti di 

climatizzazione con sistema a caldo/freddo in tutti gli ambienti; Miglioria del parcheggio con verde 

e realizzazione di tettoia. 

Cimitero: Posa dei pannelli fotovoltaici su tutte le coperture disponibili.  

Scuole di Largo Perlasca, scuola San Lorenzo, scuola C. Colombo, Polo Culturale, Asilo nido, 

Caserma dei carabinieri, Centro Anziani: Posa degli impianti fotovoltaici.  

Le superfici degli edifici interessati (terrazze, tetti) vengono date in locazione alla ditta affidataria 

con relativo introito al bilancio comunale. 

TRASPORTO PUBBLICO 

Anche nell’anno 2024 è stato confermato il servizio di trasporto locale interno che consente ai cittadini di 

Sant’Agata li Battiati di raggiungere comodamente e gratuitamente le fermate del BRT per il collegamento 

con la Città di Catania. Dai riscontri fattuali il servizio risulta di forte gradimento per la cittadinanza nelle 

varie fasce d’età, ampiamente utilizzato ed, oramai indispensabile. Al fine di migliorare ulteriormente i 

servizi di collegamento, negli ultimi anni si è provveduto e si sta provvedendo con le seguenti azioni: 

Collegamento tranviario: questo Sindaco ha dato indirizzo al fine di adottare ogni atto utile a 

realizzare, in sinergia con le autorità competenti, la linea metropolitana di collegamento con la Città 

di Catania e comuni limitrofi a seguito di incontri con Sindaci e tecnici dell’area pedemontana. Alla 

proposta della Città Metropolitana di realizzare il trasporto su rete fissa mediante la cosiddetta 

“monorotaia” l’Amministrazione Rubino ha risposto chiedendo, invece, la realizzazione di un tratto 

della linea metropolitana.  Gli studi di fattibilità sono in itinere. 

 

TPL – Trasporto pubblico locale: Per venire incontro alle esigenze di mobilità e di collegamento del 

Comune di Sant’Agata li Battiati con la città di Catania, l’Amministrazione ha attivato un dialogo 

con AMTS per realizzare il TPL da Piazzale Sanzio (CT), passando per i due Obelischi fino a 

Sant’Agata li Battiati centro e poi Tremestieri e ritorno. A seguito dell’imminente sottoscrizione della 

relativa convenzione, il servizio sarà attivato entro fine anno. 

 

Trasporto pubblico provinciale: Con finanziamento legato alla FUA sarà attivata la mobilità “dolce” 

con percorsi per monopattini, pista ciclabile, riqualificazione delle aree di arrivo dei pullman con 



miglioramento del servizio di trasporto mediante il finanziamento europeo (1.800.000,00 euro) che 

consentirà di acquistare 3 pullman elettrici e acquisire il servizio conducente. 

PALAZZO MUNICIPALE 

 

Nel 2025 si completerà l’efficientamento energetico del Palazzo Municipale essendo già stato avviato 

nel 2024 l’intervento di apposizione di infissi a taglio termico con miglioramento delle prestazioni 

energetiche e del comfort degli Uffici. Nel 2025 si proseguirà il completamento dell’intervento con fondi 

statali. 

L’intervento consente un ulteriore risparmio energetico a beneficio dell’ambiente e del    bilancio 

comunale. Sempre all’interno del municipio si completerà il trasferimento degli uffici dei vigili 

urbani con il completamento della Caserma ed il trasferimento in ambienti più confortevoli e 

accoglienti e maggiormente accessibili al pubblico. 

Negli ambienti attualmente in uso alla polizia locale sarà realizzata la nuova biblioteca comunale 

funzionale ad una maggiore ricettività dei giovani studenti e dell’utenza tutta, con accesso immediato 

dall’esterno del Palazzo Municipale. Su quest’ultimo progetto è già stato ottenuto un finanziamento 

regionale di 100.000,00 euro. 

 

PROTEZIONE CIVILE 

 

Con riferimento alla Protezione Civile, il COC (Centro Operativo Comunale) è stato prontamente riunito 

presso la sede comunale antisismica in occasione di tutti gli eventi d’allerta (cenere vulcanica a seguito 

dei molteplici eventi parossistici, allerta meteo, terremoto) con la funzione di individuare ed 

immeritamente mettere in atto tutte le misure atte a gestire il rischio di una pubblica calamità. 

A seguito delle modifiche normative regionali intervenute nell’anno 2024, saranno apportate le 

conseguenti variazioni alla progettazione del nuovo piano di protezione civile per prevenire e gestire le 

pubbliche calamità a servizio della comunità.  La documentazione relativa è già stata consegnata al 

geologo incaricato per avere il nuovo piano entro la fine dell’anno. 

POLO CULTURALE 

Sala Teatro Gilberto Idonea 

Il teatro comunale è stato completato e inaugurato nel dicembre 2022, ed è stato utilizzato per eventi 

culturali, prioritariamente legati ad un cartellone teatrale di livello, capaci di risvegliare l’interesse alle arti 

rappresentative e, quindi, di attrarre l’afflusso nel territorio con positive ricadute, oltre che sull’immagine 

del comune di Sant’Agata Li Battiati, anche sulle attività economiche. Ciò ha consentito di dare visibilità 

ai talenti artistici locali, regionali e nazionali e soprattutto ai giovani per mezzo degli Istituti scolastici della 

Provincia.  Ben 12 istituti scolastici della Provincia, infatti, hanno potuto realizzare laboratori teatrali con 

piena espressone del talento e della creatività dei nostri giovani. 

Il teatro è stato, inoltre, concesso ad associazioni per la cura della sindrome di Down e per la cura dello 

spettro autistico, oltre che all’ASP Catania dipartimento salute mentale - autismo. 

 



E’ attualmente in corso il laboratorio teatrale per la realizzazione di uno spettacolo che sarà presentato 

alla comunità dal gruppo “sempreverde”. 

Nell’utilizzo del Teatro, in particolare, spicca l’evento del concerto di Capodanno, ormai appuntamento 

di consuetudine. 

Sala Cutuli: Per migliorare i locali della sala convegni “Maria Grazia Cutuli” del Polo culturale, è stato 

installato uno schermo 105 pollici per proiezioni cinematografiche, per presentazione dei libri e per 

qualsiasi collegamento con l’esterno di interesse culturale. 

 

ADEGUAMENTO PLESSI SCOLASTICI 

 

Ai fini della realizzazione di una nuova palestra adiacente al plesso del Circolo Didattico di Largo 

Perlasca, nell’anno 2024, è stato affidato l’incarico per la progettazione esecutiva, con finanziamenti 

regionali; l’ente è ora nelle condizioni di partecipare a bandi di finanziamento (PNRR/ FUA/ fondi europei) 

per il ciclo di programmazione 2025/2027 per la realizzazione dell’opera. 

Con tali fondi europei strutturali si procederà mediante progetti definitivi già cantierabili, alla realizzazione 

della palestra per il plesso scolastico di Largo Perlasca che, a tutti gli effetti, sarà un Palazzetto dello 

sport da destinare alla periferia per scherma, basket, pallavolo, pallamano e calcetto. 

Sempre a seguito di progetto già cantierabile è prevista la realizzazione di un nuovo edificio pubblico 

all’interno della scuola media, al posto della casa del custode, con laboratori per migliorare la didattica e 

l’offerta formativa mentre al primo piano sarà realizzata l’aula magna a servizio della stessa scuola ma 

anche di tutta la comunità per aumentare l’offerta culturale. 

I relativi progetti sono già stati approvati e in fase di finanziamento. 

Nel 2023 è stata completata la verifica di vulnerabilità sismica di tutti i plessi scolastici, funzionale alla 

partecipazione, nell’anno 2025, ai bandi di finanziamento per l'adeguamento o per la riduzione del rischio 

sismico. 

E’ stato approvato lo studio di fattibilità tecnico- economica secondo la normativa vigente finalizzato ad 

ottenere finanziamenti per la demolizione e ricostruzione della scuola primaria plesso Bellini. 

PARCO COMUNALE  

Si è provveduto alla realizzazione ed inaugurazione, presso il Parco comunale, dei servizi igienici 

comprensivi di servizio per le neomamme e bimbi neonati con fasciatoio e nursery come nel moderno 

concetto dell’opera pubblica a misura d’uomo e soprattutto di bambino. 

Inoltre, si è provveduto a riqualificare l’area giochi con la sostituzione della pavimentazione antitrauma 

e con l’acquisto di nuovi giochi. Sono state installate due fontanelle, per adulti e per bambini, oltre a 

quella per gli amici a quattro zampe. 

 

 

 



FUNCTIONAL URBAN AREA 

 

Si prosegue, nel 2025 l’attività legata al F.U.A. che consente di accedere ai finanziamenti europei PON-

FESR con riferimento alle linee di intervento considerate. Vedi alle voci adeguamento plessi scolastici e 

trasporto pubblico. 

 

PROGETTO “BATTIATI DOPO DI NOI” 

 

È stata completata la progettazione esecutiva per la realizzazione di “PizzAut Battiati”. È intenzione di 

questa Amministrazione di realizzare, su un terreno confiscato alla criminalità organizzata, una struttura 

sociosanitaria, in sinergia con ASP Catania, Dipartimento di salute mentale, da destinare a locale per la 

ristorazione sociale oltre che a mini appartamenti e spazi comuni per soggetti affetti da disabilità 

intellettiva, privi dei genitori o di familiari che possano prendersene cura, secondo quanto previsto dalla 

normativa. Il completamento della progettazione esecutiva permetterà la partecipazione a bandi 

comunitari, ovvero nazionali e/o regionali, per la realizzazione dell’opera. 

 

CENTRO SOCIALE “SEMPREVERDE” 

 

Nel corso del 2024 è stata predisposta la progettazione esecutiva che ha consentito di partecipare al 

bando regionale per la riqualificazione del centro sociale di via Maiorana, con la realizzazione di nuovi 

spazi per i giovani e per gli anziani. Si rinvia alla voce “Giovani e terza età” per gli eventi organizzati 

presso il centro sociale “Sempreverde”. 

 

RIQUALIFICAZIONE PERCORSI PEDONALI 

 

A maggio 2025 con delibera di giunta n. 44 si è provveduto ad adottare il P.E B. A. (piano eliminazione 

barriere architettoniche) – già finanziato nell’anno 2024 - che consentirà la riqualificazione dei percorsi 

pedonali e per favorire percorsi agevoli anche per i portatori di handicap. Il progetto è finanziato con fondi 

europei e, pertanto, non pesa sul bilancio comunale né sulle tasche dei cittadini. 

 

SPORT 

PALAZZETTO DELLO SPORT 

Nel 2024 è stata completata la progettazione per la riqualificazione del Palazzetto dello Sport, con inizio 

dalla manutenzione della copertura. L’intervento è radicale e finalizzato a risolvere tutti i problemi legati 

all’infiltrazione delle acque a tutela degli atleti e del patrimonio comunale. Il progetto definitivo partecipa 

al bando di finanziamento della Presidenza del Consiglio dei Ministri – misura “Sport e periferie” per la 

riqualificazione, per un totale di 1.060.000,00 euro. 

 

 

 



CAMPI DA TENNIS ZONA VIA SANFILIPPO 

 

È stata avviata nell’anno 2024 e conclusa nei primi mesi del 2025 la progettazione esecutiva per la 

riqualificazione della struttura sportiva campi da tennis in via G. Sanfilippo che consentirà di partecipare 

ad eventuali finanziamenti a fondo perduto o, in alternativa, di procedere mediante reperimento di 

capitali privati.  

 

LAVORO 

 

Dal 2024 al primo semestre 2025 si è provveduto all’assunzione di numerose unità di personale, al fine 

di rafforzare l’organico, funzionale a rendere i servizi dovuti alla comunità. 

L’obiettivo legato al lavoro, inoltre, è stato portato avanti mediante l'attivazione di diversi cantieri per 

lavori pubblici con finanziamenti regionali, statali ed europei diretti alla promozione dell'attività 

economica, oltre che con forme di partenariato pubblico - privato; l’Amministrazione nell’anno 2024 

ha partecipato ed ottenuto il finanziamento dei cantieri lavoro che saranno avviati tra luglio e settembre 

2025; 

Ancora, è stato attivato, con start – up a settembre, il servizio civile universale, in sinergia con i 

comuni di Gravina e Motta sant’Anastasia. Il servizio civile universale ha creato, di fatto, opportunità 

di crescita formativa per i giovani, contribuendo, allo stesso tempo, all’arricchimento del patrimonio 

professionale dell’ente con progetti di utilità collettiva adeguati alle esigenze dell’Ente. 

Nella visione “Rubino” l'investimento nelle opere pubbliche è fortemente voluto in quanto genera 

occasioni di lavoro sia con riferimento a ciascuna singola opera che con riferimento all’indotto, in un 

circolo virtuoso di riattivazione della microeconomia.  

Inoltre, l’impegno teso allo sviluppo ed alla continua promozione del territorio è stato realizzato, e 

proseguirà, mediante l’organizzazione di numerosi eventi culturali che richiamano turismo e mediante un 

efficace marketing territoriale. Si ritiene, infatti, che anche gli eventi culturali, oltre a dare visibilità di livello 

al nostro territorio, generino un indotto utile alle attività economiche di dettaglio.  

 

TERRITORIO  

STRUMENTO DI PIANIFICAZIONE URBANISTICA 

 

Nell’anno 2024 si è proseguito nell’adozione degli atti che consentiranno, entro l’anno 2025 

all’approvazione del PRG. 

In particolare, l’indirizzo di questo Sindaco è stato quello di limitare la cementificazione del territorio a 

vantaggio di una maggiore espansione delle aree verdi, invertendo la tendenza che era stata adottata 

in passato. 

 

 



Nel secondo semestre dell’anno del 2025 si prevede: 

la definitiva approvazione dello strumento urbanistico (PRG) e dei relativi elaborati tecnici (Norme di 

Attuazione e documenti collegati) a seguito della restituzione dall’Assessorato Regionale Territorio e 

Ambiente. 

 

CIMITERO COMUNALE  

 

Si è proseguito nella gestione e manutenzione del cimitero comunale secondo la linea di indirizzo che ne 

riconosce il valore storico e affettivo per i nostri cari. 

Nell’ultimo anno sono stati realizzati 165 nuovi loculi, oltre a 120 loculi che saranno gestiti direttamente 

dall’Amministrazione. Sono stati, inoltre realizzati 16 tombe a due e a quattro posti.  

L’impianto di illuminazione cimiteriale votiva, a seguito dell’attivazione della comunità energetica, sarà reso 

gratuitamente alla cittadinanza eliminando per sempre il costo dei 32 euro annui oltre ai costi dell’allaccio 

pari a 93 euro. 

Oltre alla pulizia ordinaria, che avviene con cadenza giornaliera, è stata attivata la pulizia straordinaria ogni 

qualvolta se ne è presentata la necessità a seguito dell’attività parossistica dell’Etna, così come avviene 

prima delle festività comandate.  

E ‘stata garantita l’apertura straordinaria e/o continuativa nei giorni delle feste comandate e delle feste 

maggiormente sentite. 

Considerato che, presumibilmente, nel corso del prossimo quinquennio si verificherà la saturazione dei 

posti di ricovero delle salme (loculi, tombe e cappelle) presso il Cimitero comunale, 

nell’anno del 2025 si prevede: 

l’approvazione di un progetto che contempli l’allargamento del Cimitero Comunale; 

la riduzione della fascia di rispetto dell’area cimiteriale, giusto propedeutico iter istruttorio che vede 

coinvolti diversi soggetti preposti alla tutela del “vincolo in parola”, al fine di ricondurre detta fascia a mt. 

50; 

 

ADEMPIMENTI DI LEGGE RIGUARDO AGGIORNAMENTO ONERI CONCESSORI 

 

Considerato che ogni cinque anni i comuni provvedono ad aggiornare gli oneri di urbanizzazione 

primaria e secondaria, in conformità alla relativa normativa regionale, in relazione ai riscontri ed ai 

prevedibili costi delle opere di urbanizzazione primaria, secondaria e generale come previsto dall’art. 7, 

comma 1, della L. n.537/1993 e s.m.i sono stati già approvati gli aggiornamenti degli Oneri Concessori 

(oneri di urbanizzazione e costo di costruzione). 

 

 

 

 

 



SPORTELLO UNICO EDILIZIA (SUE E SUAP) 

 

Nell’anno 2024 si è inaugurato lo Sportello Unico per l’edilizia, che consente a cittadini e professionisti di 

relazionarsi con gli Uffici comunali mediante un unico portale digitale dedicato alla materia Urbanistica. Ciò 

ha consentito di snellire e rendere maggiormente efficiente il servizio, a vantaggio di professionisti ed utenti. 

Nell’anno del 2025 si prevede la completa messa a regime della piattaforma Evolution ( SUE e SUAP) 

come previsto dal DPR 380/2001, con particolare riferimento all’art. 5. 

 

ECOLOGIA E TUTELA AMBIENTALE 

 

La percentuale di raccolta differenziata dei rifiuti solidi urbani del territorio di Sant’Agata Li Battiati per 

l’anno 2024 si è mantenuta su standard accettabili ottenendo una media annuale di circa il 70%, 

fattispecie che permette di raggiungere gli obiettivi legati all’ecologia e di proseguire nelle best practices 

non incorrendo nelle penalità previste dalla legge. 

Per l’anno 2025 si prevede di incrementare ulteriormente detta percentuale continuando ad adottare le 

stesse strategie intraprese nell’anno precedente ed avviando nuovi progetti con la ditta affidataria del 

servizio, anche grazie al maggiore sforzo della Polizia Locale coadiuvata dagli ispettori ambientali, 

secondo la regolamentazione approvata nell’anno 2024. 

Le superiori affermazioni trovano conferma nell’adottato regolamento che istituisce la figura dell’ispettore 

ambientale comunale volontario, che permetterà, all’Amministrazione, di aver disponibile sul territorio un 

maggior controllo e una più puntuale repressione riguardo all’errato conferimento dei rifiuti solidi urbani e 

la totale eliminazione delle micro-discariche (cfr delibera di Consiglio n. 60 del 09/12/2024). 

 

CONTROLLO DEL TERRITORIO E POLIZIA LOCALE 

SICUREZZA STRADALE 

 

Nell’anno 2024 si è provveduto, in via sperimentale, a realizzare la rotatoria stradale presso l’incrocio di 

via Bellini con via di Sangiuliano in luogo del precedente semaforo. La fase sperimentale mira a valutare 

l’impatto migliorativo dell’intervento sulla viabilità, sulla sicurezza stradale ed anche sull’ambiente, in 

quanto si evita la sosta di numerose autovetture ed il ristagno di smog. 

Nell’anno 2025, a seguito di apposite valutazioni, si stabilizzerà l’intervento. 

 

Sempre per l’anno 2025 sono stati effettuati interventi di scarifica di alcuni tratti di strada che 

necessitavano della messa in sicurezza ed ulteriori interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria 

delle strade pubbliche. Sono stati effettuati inoltre, interventi mirati al miglioramento degli 

attraversamenti pedonali rialzati, evidenziandone la presenza con colorazione idonea e cartellonistica 

luminosa. 

 

 

 



RANDAGISMO 

 

In merito al fenomeno del randagismo si mantiene attiva la convenzione con una associazione operante 

nel settore del randagismo finalizzata alla cattura dei cani randagi con metodi e sistemi innovativi e si 

prosegue nel monitoraggio del fenomeno nel territorio comunale. È altresì attiva una convenzione con 

un canile, per il ricovero degli animali catturati che nell’anno 2024 sono stati 13 di cui 6 cani adottati, 

mentre nell’anno 2025 sono stati catturati altri 10 cani, e con uno studio medico veterinario nel rispetto 

di quanto disposto dalla L.R.15/2000. Per tutto il 2025 si intende proseguire nella collaborazione con le 

suddette associazioni, individuate in sede gestionale, che operano nel settore e provvedono, ognuno 

per le proprie competenze, alla cattura, alla sterilizzazione e alla microchippatura dei cani e gatti randagi, 

alla verifica del loro stato di salute e alla eventuale reimmissione in libertà previa autorizzazione dell’ASP 

veterinaria. Per quanto attiene alle colonie feline ne sono state censite circa 25. Nelle 2024 sono state 

effettuate 67 richieste di sterilizzazione e sono stati sterilizzati/castrati 39 felini e 10 sono stati gli 

interventi ambulatoriali con i veterinari convenzionati. Nel 2025 sono state effettuate invece altre 25 

richieste di sterilizzazione, sterilizzati 28 felini e recuperati a seguito di interventi veterinari altri 9. 

SERVIZI SOCIALI 

 

SERVIZIO SOCIO ASSISTENZIALE - Per l’erogazione dei principali servizi in campo sociale questo 

Comune, ai sensi della legge 328/2000, si avvale della programmazione elaborata nei Piani di zona dal 

Distretto Socio-Sanitario D/19.  

Le azioni progettate e inserite nel piano ricalcano le direttive regionali e si svilupperanno secondo le ulteriori 

direttive ricevute dal Comitato dei Sindaci e dalla Rete territoriale. 

Permangono, inoltre, alcune linee di lavoro, su cui il Distretto sociosanitario si era già concretamente 

sperimentato, attraverso la co-progettazione avviata con la precedente programmazione e con le risorse 

del fondo povertà, che rappresentano nuove direttrici di sviluppo del welfare e strategie su cui questa 

Amministrazione intende puntare. 

Per l’anno 2024 si è proseguito nel portare avanti le azioni che muovono lungo due direttrici:  

Da una parte si è provveduto al rafforzamento del servizio sociale professionale attraverso l’assunzione 

di figura professionale (assistente sociale) che garantisca la presa in carico e l’assistenza ai nuclei e ai 

soggetti in condizione di vulnerabilità sociale. Ciò consentirà all’A.C. di garantire il dialogo aperto con il 

sistema di welfare locale e distrettuale riversando sulle fasce deboli della popolazione amministrata 

servizi già avviati e sperimentandone di nuovi.  

Dall’altra, la garanzia di mantenimento dei servizi già avviati e la sperimentazione di 

nuovi servizi a valenza integrativa del comparto sanitario. 

Come ogni anno, anche nel corso dell’ultimo anno è stato svolto il servizio 

distribuzione dei pacchi alimentari, di grande utilità. Il servizio è stato incrementato ed 

offerto anche a soggetti indigenti “fuori lista” grazie alla generosità di ditte locali e di 

una fondazione solidaristica.  Le azioni di cui sopra sono garantite attraverso 



l’incremento delle risorse destinate dalle misure governative al fondo di solidarietà 

comunale e al fondo povertà. 

Per consolidare le azioni già presenti nel Piano di zona 2023 - 2025 si prevede, inoltre, quale azione 

trasversale del piano, di mantenere e potenziare la rete di inclusione sociale, promuovere e implementare 

la sussidiarietà orizzontale attraverso la realizzazione di servizi destinati ai soggetti fragili e bisognosi di 

cura ma inserendo gli interventi in un contesto progettuale di welfare locale.  

L’Amministrazione provvederà a dare attuazione a tutte le misure sociali previste dalla normativa vigente. 

 

INCLUSIONE 

 

Sono stati realizzati diversi laboratori con la collaborazione dell’ASP e di altri istituti ed associazioni del 

Terzo Settore per l’inclusione sociale con il patrocinio dell’Ente. Si rinvia a quanto descritto alla voce “Polo 

culturale”; 

Il progetto “Dopo di noi” è in corso di realizzazione sempre al fine di realizzare una piena inclusione, e si 

rimanda al relativo capitolo; 

l’Associazione del Terzo settore “”Mettiamoci in gioco” di pieno scopo inclusivo, insiste suterreno del 

comune di Sant’Agata Li Battiati; il comune, a tal fine, si fa carico anche dei costi delle utenze. 

Sempre ai fini inclusivi, si rinvia a quanto riportato al capitolo “orti urbani” e al capitolo “Giovani e terza età”. 

 

GIOVANI E TERZA ETA'  

 

Le politiche giovanili tendono a garantire che si concretizzino i desideri e le aspirazioni dei giovani a 

partecipare pienamente alla vita della società a cui appartengono poiché i giovani sono i principali 

agenti di sviluppo e del cambiamento sociale. Va assicurato loro il vivere in condizioni ed ambienti che 

favoriscano gli ideali, la loro creatività, la passione, sviluppando una tensione al miglioramento della 

società. Occorre creare per tutti i giovani, all'insegna della parità, maggiori opportunità in tutti i campi 

del tessuto sociale. 

In quest'ottica l’Amministrazione Comunale intende proseguire nell’utilizzo del nuovo polo culturale 

anche mettendolo a disposizione delle esperienze – in sinergia tra pubblico e privato- di summer camp 

school, full immersion di una settimana per il 4° anno delle scuole secondarie, con esperienze di gruppo 

e confronto sui principali trend e sulle professioni più richieste dall’industria microelettronica tenuti da 

professori universitari e da aziende di spicco nel settore. 

Con riferimento alla terza età per volontà dell'amministrazione si sono tenuti corsi finalizzati alla formazione 

digitale per i cittadini in terza età, al fine di agevolare la partecipazione alle relazioni multimediali e la 

fruizione dell'area trasparenza, c o r s i  d i  p i t t u r a ,  d i  b a l l o ,  c a n t i  p o p o l a r i  e  corsi di ginnastica 

dolce e attività motoria, in convenzione con l'ASP presso il palasport comunale. Numerosi eventi culturali, 

sono stati tenuti presso l'auditorium del centro Sempreverde. Sono stati realizzati corsi di formazione per 

prevenire il fenomeno delle truffe agli anziani anche con l’ausilio dall’Arma dei Carabinieri. Infine, sono 



previsti eventi con la partecipazione di giovani e terza età al fine di mettere in relazione le due fasce d'età. 

 

CULTURA, TURISMO E MARKETING TERRITORIALE 

 

Si prosegue, anche nell’anno 2025 la massima valorizzazione del polo culturale, con organizzazione di 

eventi culturali di livello al fine di restituire all’immagine del comune di  

Sant’Agata Li Battiati un profilo intellettuale, ma anche di richiamare partecipazione di pubblico quale 

leva per l’economia cittadina. 

Gli eventi organizzati e da organizzare presso il Polo, spesso aventi carattere ciclico, sono di varie tipologie: 

eventi di promozione libri, aperti a tutti, anche nell’ambito della rassegna “Battiati cult” come ad esempio 

l’evento organizzato in occasione dell’anniversario della morte di Aldo Moro dal titolo “ Aldo Moro la verità 

negata” in presenza dell’autore del libro On. Gero Grassi; conferenze su argomenti di natura sanitaria per 

la prevenzione con la possibilità di effettuare screening gratuiti, e su argomenti storici o scientifici;  

Si sono tenute inoltre conferenze a carattere formativo relative alle novità normative, come il convegno dal 

titolo” Il Codice dei contratti pubblici: analisi e riflessioni ad un anno dalla sua applicazione” in 

collaborazione con l’ANCE di Catania e a carattere sociale, come gli incontri sulla tematica della violenza 

di genere con relativi corsi gratuiti di antiaggressione. 

Con riferimento alle attività di spettacolo, anche nell’anno 2025 il Polo ha ospitato il concorso musicale 

per giovani aspiranti musicisti; 

 sono stati organizzati cartelloni per la stagione concertistica come la rassegna musicale 

dell’Associazione “Note d’art” che offre gratuitamente, con cadenza periodica, serate di intrattenimento 

musicale. 

Particolare rilievo si è dato alle Associazioni di assistenza ai ragazzi affetti da autismo e disabilità, dando 

spazio alle rappresentazioni teatrali che vedono protagonisti gli stessi giovani dando loro la possibilità 

di esprimersi attraverso l’arte  

Infine, tra i grandi eventi organizzati da questa Amministrazione va ricordato il concerto gratuito che si 

è tenuto presso il Parco Comunale, in occasione della Festa della Repubblica, con l’esibizione di un 

coro polifonico composto da 45 elementi. 

 

PUBBLICA ISTRUZIONE E SPORT   

 

L’amministrazione comunale nell’anno 2024 ha proseguito, con il piano di manutenzione ordinaria per la 

sicurezza dei plessi scolastici, messa a norma e adeguamenti alle normative vigenti inerenti la fruibilità dei 

plessi; 

Nell’anno 2025 sarà ampliata la ricettività del servizio asilo nido, al fine di consentire un maggiore accesso. 

Inoltre, si intende affidare il servizio asilo nido alla gestione esterna (es. co – progettazione con enti del 

terzo settore in ottica di sussidiarietà orizzontale e solidarietà) al fine di rendere il servizio nella massima 

capacità di accoglienza. Per l’anno scolastico 2025 -2026 intendimento promuovere l’attivazione presso la 

Scuola primaria di una sezione con orario prolungato e quindi con refezione scolastica. 

Per l’anno 2025 è intenzione dell’Amministrazione comunale proseguire nell’offerta del servizio 

scuolabus dedicato agli studenti della scuola primaria e media inferiore; il servizio di assistenza alla 



comunicazione dedicato alla scuola materna, primaria e media inferiore;  

il servizio post scuola dedicato agli alunni della scuola primaria; il servizio di refezione scolastica 

dedicato alle sezioni a tempo pieno della scuola dell’infanzia. 

Nell’ambito dei Servizi sportivi, al fine di sollevare l’Amministrazione comunale dagli alti costi della gestione 

diretta del Campo Sportivo di calcio “N. Todaro” ed offrire migliori servizi all’utenza che ne faccia richiesta, 

si intende procedere all’affidamento della gestione della struttura sportiva a società iscritte alle federazioni 

sportive nazionali. 

Il Campo Molon è stato riattivato e si mantiene fruibile dalla Scuola Media Pluchinotta nell'orario 

curriculare, mentre in orario extra-curriculare è destinato alla fruizione da parte della cittadinanza. Come 

programmato, sono stati installati attrezzi ginnici per la pratica sportiva. 

L’Amministrazione prosegue nell’intendimento di sostenere e favorire la pratica di tutte le attività sportive 

garantendo in modo equo la fruizione degli impianti pubblici, senza dimenticare nessuno sport minore. Il 

Palasport, in particolare, per l’anno 2025 è già oggetto di assegnazione di utilizzo con riferimento alle 

associazioni sportive e di prenotazioni per l’utilizzo per manifestazioni sportive occasionali. 

I campi da tennis in via G. Sanfilippo saranno oggetto di progettazione per la manutenzione straordinaria e 

poi affidati a gestione esterna al fine di ottimizzarne la fruizione e la funzionalità. 

 

FINANZA E TRIBUTI 

 

Con riferimento alla finanza e al bilancio comunale, l'attenzione alla sana gestione dei conti pubblici viene 

attuata lungo le seguenti linee direttrici: 

1 . S i  è  e v i t a t o , come già durante il precedente triennio, di contrarre mutui e di fruire di 

anticipazioni di tesoreria, impedendo così al bilancio comunale di dover sopportare ulteriori costi 

per interessi; 

2. Sono stati adeguati secondo il principio contabile della prudenza tutti gli accantonamenti atti a 

rendere sostenibili i futuri bilanci dell’Ente e contestualmente è stato quasi interamente ripianato il 

disavanzo di amministrazione da riaccertamento straordinario dei residui; 

3.si è ridotto il disavanzo derivante dagli indebitamenti imputabili alle precedenti amministrazioni 

4. Si è proseguito nella lotta all'evasione e nel recupero delle somme non     pagate, secondo la 

linea guida dell'equità.  Per il perseguimento di tale obiettivo l’Ente utilizza un software 

gestionale con una piattaforma anagrafica unica che consente la piena integrazione tra l'anagrafe 

e l'utenza dell'ufficio tributi, evitando in tal modo l'incongruenza dei dati tra la suddetta piattaforma 

e l'anagrafe tributaria. Per quanto riguarda la Gestione Tributi l’ente si è dotato di un'unica banca 

dati che si interfaccia con tutti gli altri uffici comunali, in particolare con l’ufficio demografici, al fine 

di consentire un più razionale funzionamento degli uffici. Nel corso dell’anno 2024 sono state avviate 

le procedure per il recupero coattivo crediti tributari vetusti; 

5.E’ stata potenziata l'entrata relativa al rilascio dei titoli edilizi, revitalizzando lo strumento 

urbanistico e ciò consentire all’Ente di effettuare maggiori investimenti per opere di urbanizzazione; 



6. E’ stato incrementato il fondo di cassa dell’Ente di circa 2 mln di euro e contestualmente si è proseguito 

nello svincolo di somme pignorate dal conto di tesoreria. 

 

ANTICORRUZIONE, TRASPARENZA E INFORMATIZZAZIONE  

 
Ogni anno, per il triennio di riferimento, viene approvato il Programma triennale per la trasparenza e 

l’integrità, quale sezione specifica del piano triennale di prevenzione della corruzione, oggi sotto sezione 

del Piano Integrato delle Attività e dell’Organizzazione, volto all’attuazione del pieno rispetto degli obblighi 

di trasparenza, e costituisce livello essenziale delle prestazioni erogate dalle amministrazioni pubbliche 

ai sensi dell’articolo 117, secondo comma, lettera m), della Costituzione, come tale non comprimibile 

in sede locale, e inoltre consente un più ampio esercizio dei diritti civili e politici da parte dei cittadini. 

Pertanto, ai fini dell’attuazione del programma suddetto, lo scopo di questa Amministrazione è quello di 

favorire la partecipazione dei cittadini all’attività pubblica, assicurare la conoscenza, da parte dei cittadini, 

dei servizi resi dall’Ente, delle loro caratteristiche quantitative e qualitative nonché delle loro modalità 

di erogazione e infine prevenire fenomeni corruttivi. Anche a tal fine è stata prevista la formazione digitale 

del personale comunale tutto. 

Anche nell’anno 2024 è stata resa disponibile l’app istituzionale comunale volta a fornire informazioni 

mirate, relative, ad esempio, alla viabilità; al ritiro rifiuti urbani; allerta meteo, ordinanze sindacali e 

quant’altro utile a migliorare i servizi alla cittadinanza. Nell'anno in corso l'app verrà arricchita di ulteriori 

contenuti. La digitalizzazione dell'attività amministrativa, già avviata nel 2023 Mediante il PNRR con le 

azioni seguenti: app IO; spid, Cie; Pago PA; Notifiche digitali; sarà pienamente completata, ai fini della 

dematerializzazione degli atti. Nel 2025 sarà avviato il nuovo sito internet istituzionale dell’ente, con la 

Trasparenza aggiornata e lo sportello telematico polifunzionale attraverso il quale il cittadino potrà 

dialogare con l’ente in maniera più efficiente e performante. 

 
ORTI URBANI 

 

Nei mesi di gennaio maggio sono stati realizzati gli orti urbani, consegnati alla cittadinanza nel giorno 

del 10 maggio 2025 ed assegnati secondo la graduatoria disciplinata dal regolamento comunale, a 

seguito di bando pubblico. Gli orti urbani svolgono una funzione sociale in quanto sono assegnai 

secondo criteri trasparenti che guardano alla condizione personale e reddituale dell’assegnatario e del 

suo stato di famiglia e consentono la socializzazione attraverso attività manuali e di condivisione del 

sapere e del saper fare. Con l’assegnazione degli orti urbani l’Amministrazione ha convertito uno spazio 

in disuso, in un luogo di aggregazione e condivisione. 
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